

« La der » pour deux piliers de la vie paroissiale

TEXTES ET PHOTOS PAR CLAUDE JENNY



La veille du week-end pascal s'est déroulée à Cugy l'assemblée paroissiale annuelle réunissant 50 personnes qui ont avalisé à l'unanimité les comptes de l'année dernière. Une assemblée particulière puisque ce fut « la der » pour le président Alexandre Duc (photo ci-contre) et également pour Christiane Volery, membre du Conseil (lire en pages 14 et 15 les articles les concernant). Ils ont été remerciés et fêtés.

Investissements achevés et en cours

Le président Alexandre Duc a donné toute une série d'informations sur les investissements réalisés l'année dernière et sur ceux qui sont actuellement en cours.

En 2024, ils ont porté sur l'entretien de l'église de Cugy et la rénovation intérieure de la cure, à Estavayer sur des travaux à la collégiale (sacristie et façade) et à Lully sur des travaux de drainage. Les budgets ont été tenus. S'agissant des travaux en cours, ils portent sur la rénovation de la cure de Forel, la rénovation intérieure de l'église de Rueyres, l'entretien de la toiture de l'église de Nuvilly et la fin des travaux à l'église de Seiry.

Election complémentaire: une élection tacite

Une double élection complémentaire au Conseil de paroisse était agendée à juin dernier avec dépôt des listes avant le 12 mai à midi. Alexandre Bersier a annoncé à la récente assemblée paroissiale qu'une « Liste pour une paroisse dynamique et attrayante », et comprenant 2 noms avait d'ores et déjà été déposée. Aucune autre liste n'ayant été déposées dans le délai, cette double élection est donc tacite. Les deux nouveaux élus sont Mario Cantillo, comptable, de Granges-de-Vesin et Cédric Martin, inspecteur de sinistres, de Châtillon.

Nous présenterons les nouveaux élus dans notre prochaine édition.

Une paroisse franche de toute dette!

Cette assemblée, dite des comptes, a permis au responsable du dicastère des finances, Alexandre Bersier, de présenter et de commenter de manière détaillée les comptes de la paroisse pour le dernier exercice. Des comptes qui font apparaître une situation saine, car si le bénéfice est maigrichon, une coquette somme a été affectée à la réserve et, a relevé le « ministre des finances », « la paroisse est désormais exempte de toute dette puisque nous avons remboursé la dernière hypothèque ».

L'exercice boucle avec un petit bénéfice de 6600 fr. mais une somme de presque 2 millions (1,97 million) a été attribuée aux réserves en vue des dépenses futures pour certaines rénovations. C'est d'ailleurs aussi sur les réserves qu'un montant de 1,545 million a été prélevé durant l'exercice pour financer les travaux de rénovations payés en 2024. Le résultat de l'exercice est donc largement positif, de l'ordre de 425'000 fr. avant investissements. Sur l'ensemble des comptes de fonctionnement, les écarts par rapport aux budgets ont été peu nombreux et aisément explicables. Le bilan est lui aussi dans la ligne du précédent.

Une situation saine, qui a fait dire à Alexandre Bersier que la paroisse dispose de liquidités pour assurer le présent et les dépenses prévisibles. Il n'a pas caché que la situation pourrait se détériorer à l'avenir avec la baisse des rentrées liées à l'imposte ecclésiastique, tout en s'étonnant que, avec le boom immobilier que connaît la région, les revenus destinés à la paroisse ne prennent pas l'ascenseur ! Mais il y a un décalage forcé entre les déclarations des nouveaux habitants et les rentrées effectives.



Alexandre Bersier et, à gauche, la trésorière Séverine Rey-Pillonel.

Tout en relevant qu'il importait de ne rien amputer à tout ce qui touche à l'activité pastorale – ce qu'il appelle notre « corps de métier » – Alexandre Bersier en appelle à une gestion encore plus rigoureuse de la manne paroissiale en professionnalisant encore davantage la gouvernance, en provoquant des synergies et en communiquant mieux.

Le responsable des finances a relevé et remercié le précieux travail effectué par son « assistante » en la personne de Séverine Rey-Pillonel, responsable de la trésorerie au sein de l'équipe administrative de la paroisse. Il a salué l'excellence de son travail et l'efficace collaboration avec elle pour assurer un suivi régulier de la santé financière de la paroisse.

Un nouveau document pour présenter la paroisse



Alexandre Bersier a dévoilé, lors de la dernière assemblée paroissiale, un document intitulé « Rapport d'activité 2024 ». En fait, il s'agit davantage d'une plaquette de présentation de la paroisse au travers de ses diverses activités et actrices et acteurs. Au niveau chiffre, il donne une version résumée des comptes et du bilan 2024 ainsi que l'état des investissements.

Ce document est consultable sur le site internet de la paroisse (www.paroisse-st-laurent-estavayer.ch) et en version papier au secrétariat paroissial.

Un nouveau slogan pastoral

La paroisse adoptera un nouveau slogan pastoral, a annoncé l'abbé Darius. Il sera diffusé dès la rentrée de septembre et portera sur le thème de l'espérance.

Parmi les chantiers à venir....

Le train paroissial ne s'arrête jamais... Même s'il ne saurait être comparé à une entreprise, par certains aspects, il exige une gestion rigoureuse.

Parmi les chantiers à venir, Alexandre Bersier a notamment cité un plan d'investissement affiné pour les prochaines années, l'élaboration d'un projet complet pour l'archivage des documents de toutes les communautés de la paroisse, un inventaire de toutes les croix éparpillées sur tout le territoire paroissial et le lancement cet automne d'une nouvelle application *Mychurch* – en collaboration avec Saint-Augustin SA – qui offrira toutes les informations en permanence via son smartphone. Une liste non exhaustive !

Tous à Aumont le 21 septembre!

Une date à noter dans l'agenda : le dimanche 21 septembre ! L'habitude de prévoir un dimanche communautaire à l'occasion de la rentrée pastorale d'automne, avec une seule messe pour toute la paroisse, sera reconduite cette année. Après Cheyres en 2023 et Bussy en 2024, c'est la communauté d'Aumont qui accueillera cette année ce rendez-vous pastoral. Et comme à Cheyres, la messe dominicale se déroulera dans la grande salle communale et non à l'église. Une partie festive prolongera la célébration.



La paroisse, un partenaire économique important

Le responsable des finances l'a martelé à plusieurs reprises durant la dernière assemblée : une paroisse, ça pèse lourd pour l'économie régionale ! Ainsi, Alexandre Bersier l'a résumé en trois volets dans le document « Rapport d'activité 2024 » :

- en tant qu'employeur, la paroisse a versé 985'000 fr. de salaires annuels en moyenne sur 5 ans;
- en tant que propriétaire immobilier, elle a consacré en moyenne 860'000 fr. par an pour les investissements et les frais d'entretien;
- en tant que bienfaiteur, elle a versé en moyenne 90'000 fr. de dons aux sociétés locales.

Jean-Louis et Christophe Vésy SA

Sanitaire • Ferblanterie
1483 Montet / Broye
Tél. 026 665 18 02 • Fax 026 665 28 02



Stéphane Collaud

Stefaco
Un repas local complètement local!

Stefaco Sàrl – Route de la Croix 48 – 1566 St-Aubin
www.stefaco.ch - stefaco@bluewin.ch - 026 677 06 50

Buffet de la Gare

Estavayer-le-Lac
Famille Guex-Moret
Tél. 026 663 10 33
Canadian Grill
Restaurant • Café
NOUVEAU

Votre charpentier de proximité

X4
PUISSEANCE 4 S.A.

1536 Combremont-le-Petit / 1483 Vésin

Banque Cantonale de Fribourg
simplement ouvert

RBM Electricité SA
ÉLECTRICITÉ + TÉLÉPHONE Mobile Internet +
Installations électriques Paratonnerre
Réseau informatique Spécialiste télécommunication
www.rbmelectricite.ch
Tél. 026 677 96 60 St-Aubin - Sugiez - Sévaz

Peinture - Papier peint - Revêtement façade
Nago Peinture
Yann Guinnard
1470 Estavayer-le-Lac
1544 Gleterens
079/639 86 68
nagopeinture@bluewin.ch

goutte
RÉCUPÈRE TOUT !
Sévaz 026 / 663 98 95 www.recuperation.ch